



una region superior á los partidos políticos, no es fácil explicar en virtud de qué doctrina ó por qué alta razon de estado, pretenda la corona que los partidos se organicen, se concreten ó se simplifiquen, de éste ó del otro modo, según parece desear D. Amadeo. Debe ser este procedimiento alguna combinacion á la italiana, que no entendemos por esta tierra, en la que se da á los reyes una misión y una autoridad elevadas sobre la region en que se agitan los partidos.

Pero, sea de esto lo que quiera, y fijándonos en lo del engaño de que D. Amadeo se lamenta en buenas palabras, habremos de convenir en que su situacion, al confesar paladinamente lo que ha confesado, es por demás lamentable é insoportable.

Si los diversos partidos y fracciones que luchan en el campo de la política, no por sostener leal y patrióticamente tales ó cuales ideas, sino por mandar engañar al monarca en asuntos tan graves como qué clases de partidos son estos, y qué papel desempeñen, en medio de ellos el jefe del Estado?

La contestacion es bien sencilla: son partidos que no tienen mas norte que su ambicion: y por satisfacerla atropellan todos los respetos, engañando al monarca, si es menester, y comprometiendo los sagrados intereses de la patria.

Por lo que al monarca se refiere, en cuanto á su dignidad y al cumplimiento de sus deberes y de su elevada misión, es bien triste que así se vea burlado y que no discorra procedimientos para averiguar la verdad en medio del tropel, de los errores y del tumulto de las pasiones.

El arte de reinar es grave y delicado: y en un país dominado por partidos intolerantes, ambiciosos y egoístas, que todo lo sacrifican por el poder, deben emplearse para conocer la verdad, otros medios que el acudir al testimonio de los jefes de los partidos.

La opinion pública manifestada por los sentimientos y las costumbres del país, la justicia, la moralidad y el orden, bases constitutivas de la política: estos son los medios á propósito para ilustrarse los monarcas, y estas son las fuentes purísimas de donde se saca la verdad. Si D. Amadeo hubiese consultado estos elementos de infalible criterio político, es bien seguro que no habría sufrido el engaño de que se lamenta.

Empero, al discurrir en este orden de ideas, penetramos en un terreno vedado, por desgracia, al monarca revolucionario, si ha de ser fiel á su origen y consecuente con los hombres y con las doctrinas que en mal hora para la nacion y para él, pusieron la corona en su frente.

Se queja de engaño en esta última combinacion D. Amadeo de Saboya: ¿y qué otra cosa sino un engaño grave, terrible, fatal y funesto ha sido su elevacion al trono que ocupa? ¿Por ventura le hablan la verdad los que le hicieron creer que su eleccion al trono era la expresion sincera, franca y espontánea del sentimiento público? Los que la manifestaron que la revolucion era un acontecimiento popular simpático para los españoles, fumado de resultados y glorioso, que le engañaron tambien artificiosos y torpemente? ¿De qué otro modo sino con engaños, pudieron inspirarle la confianza de que habla en España grandes partidos conformes con su dinastia, y dispuestos á sostenerle leal y valerosamente?

Desconsoladores, sin duda, serán para D. Amadeo los resultados que va ofreciéndole la esperiencia en uno y otro ensayo, sin que acierte á unir voluntades, á resolver conflictos, ni á armonizar intereses. Habrá ya tenido ocasion de persuadirse de que no cuenta con amigos fieles, sino con partidarios interesados, egoístas y acomodaticios entre los revolucionarios que lo han traído, sin que pueda consolarle tampoco la opinion del país, que se le muestra decididamente hostil, ó que lo mira con desdenosa indiferencia.

No debe, pues, sorprenderle el engaño en que ha caído en esta última prueba de sus combinaciones gubernativas: el engaño viene de mas atrás; y un rey que sube al trono engañado no puede prometerse sino errores, pesadumbres y graves conflictos, en la época efímera que dure su artificioso reinado.

VAYA UN DETALLE:

Hay ciertos párrafos que deben leerse despacio y saborearse. A este género pertenece el siguiente suelto que publica anoche *La Correspondencia*:

A pesar de que se ha dicho que en el nuevo ministerio entrarán mitad por mitad, ministros de las dos procedencias, la verdad es que nada, hay decidido respecto de este detalle y que si la fusion se hace á priori, no se tendrá en cuenta la procedencia de los nuevos ministros. Además, como el Sr. Topete tiene amplia representacion de la union liberal, como en otro lugar decimos, su opinion podrá resolver cualquier pequeña dificultad que en este punto surja.

Llamar detalle á la circunstancia esencial de cuantos ministros han de entrar en el ministerio de una procedencia y cuantos de otra, es verdaderamente cómico; porque todo el mundo sabe que la crisis se ha provocado por ese detalle.

¿Qué ha entendido el escritor del suelto por hacerse la fusion á priori? Esto parece enigmático, cualquiera diría que el Sr. Sagasta es el autor del suelto y que su objeto es dar por hecha la fusion para entrar despues á seis progresistas históricos y al Sr. Topete como representante de la union liberal; pero esto es torpe á fuerza de ser inocente.

No hay remedio, Sr. Sagasta. Es preciso declararse conservador; mas aun: moderado. Esto viene á ser en sustancia.

Es necesario sacrificar por completo al partido progresista.

Es de absoluta necesidad y como píe forzado, dar entrada en el ministerio á tres fronterizos, y entre ellos al ministro de la Guerra. ¿No es esto?

Aquí no hay detalles ni piquetes. Todo es sustancia.

No basta con la representacion unionista del señor Topete; no basta. Hay que admitir otra misteriosa y sin.

Y sino, vendrá Ruiz Zorrilla. ¿Lo habéis entendido? Ruiz Zorrilla; ó, lo que es lo mismo, quedarse á la una de Valencia y sin distritos.

¡Oh! se harán conservadores y moderados, y alfonos, por el ministerio y por los distritos. ¿Pues para qué se hizo la gloriosa revolucion de Setiembre? ¿Hay alguno que dude cual fué el único objeto de aquella memorable conjuracion?

EL HOSPITAL DE MONSERRAT.

La prensa ministerial ha anunciado, con su acostumbrado estrépito, que D. Amadeo ha visitado el hospital de Monserrat, situado en la plazuela de Anton Martin, y que es una antigua fundacion, ni mas ni menos que para desnaturalizar su objeto, que fue servir de benéfico asilo á los enfermos de Aragon y Cataluña que se hallasen sin recursos en la corte. Con este objeto parece que el doctor Delgado Jugo y el indispensable Sr. Mochales han recibido el encargo de convertir aquello en un hospital con destino á clinica de las enfermedades de los ojos.

De todo esto resulta que D. Amadeo, quien como rey de España es el protector de aquella fundacion particular, ha venido á utilizar, sin saberlo, el famoso decreto del Sr. Sagasta sobre esta clase de fundaciones, mudando el destino que le diera la persona que consagró su fortuna á tan benéfico objeto.

Para que nuestros lectores vean que no partimos de ligero, vamos á dar una breve noticia de la fundacion y su objeto, con la cual se comprenderá lo imposible que es variarle, sin cometer grave falta.

El hospital de Monserrat fué fundado en 1616 por D. Gaspar Pons, con objeto de que pudieran acogerse en él los enfermos pobres, transeúntes y naturales de las provincias que componen la antigua corona de Aragon. Su fundador lo dotó de rentas suficientes para sufragar los gastos.

Posteriormente se nombró protector de dicho establecimiento al rey de España, el que á su vez nombraba un delegado que hiciera sus veces, y este cargo ha sido desempeñado generalmente por el Patriarca de las Indias, el cual hacia los nombramientos de todos los empleados y dependientes del patronato.

Esta institucion se ha regido constantemente por sus estatutos, según los cuales el rector-administrador cobraba las rentas y pagaba todos los empleados.

En Setiembre de 1868, al crearse la direccion del Patrimonio de la corona, se cerró el mencionado hospital por orden del director, entonces de los bienes de la corona, Sr. Ortiz de Pinedo.

Dicha direccion se incautó de los fondos y de los productos con que se sostenia el establecimiento, privándose del beneficio que disfrutaban, por expresa voluntad del fundador desde 1616, á los naturales de Aragon, Cataluña y Valencia, los cuales se han visto así despojados de su legítimo derecho por los que, como protectores, debían velar por ellos.

No queremos decir mas por hoy sobre este asunto. Insistiremos sobre él si lo creyésemos conveniente.

Parece que cuando Amadeo leyó el famoso papelito á sus ministros, el Sr. Sagasta no hubo de caer en la cuenta de lo que aquello significaba, hasta que estando ya en la secretaría de Estado, el Sr. Topete le indicó que aquello era una cortés despedida.

Acudió entonces el presidente del Consejo á los recuerdos confusos de su mente, y dudando aun de tal desventura, subió de nuevo á oír la terrible sentencia; y como aun le parecia broma, dicen que se puso malo, dejándolo todo para el siguiente dia; y solo entonces, cuando los periódicos radicales contaron lo ocurrido en el Consejo, se decidió á presentar la dimision.

La conferencia que despues se celebró con los Sres. Santa Cruz y Herrera, no dió otro resultado que poner de manifiesto la gravedad de la situacion, aunque aquellos señores indicaron al monarca que la última votacion dinastica daba la clave de la solution.

Los señores duque de la Torre y Candau se expresaron en términos conciliadores al ser consultados; pero el Sr. Balaguer manifestó al rey que los progresistas no estaban dispuestos á transacciones ni fusion de ningun género, aunque seguían pensando en la conveniencia de un acuerdo entre ambas fracciones.

El rey manifestó entonces su asombro, pues creía haber entregado á un partido y no á una fraccion el decreto de 24 de Enero, añadiendo que deseaba ver en el poder á un partido y no á elementos heterogéneos.

A las once de la noche fué llamado el Sr. Ruiz Zorrilla; pero para dar cuenta de esta consulta, nada más competente que *El Imparcial*, á quien cedemos la palabra:

«El Sr. Ruiz Zorrilla habló primero haciendo un juicio de la situacion, invocando sus precedentes, reseñando su conducta y demostrando que se habia partido de una equivocacion, ya señalada por el partido radical, al asegurar á S. M. que el partido conservador estaba formado y en condiciones de gobernar. Despues explicó la naturaleza de la crisis, los recelos y desconfianzas entre los llamados conservadores, que la habian producido, y la dificultad que de esto resultaba para hallar una solution.

Añadió que el partido radical veria no solo sin independencia sino con gusto la formacion de un partido conservador fuerte y vigoroso que sirviera de contrapeso al radical, y consolidara desde el poder las conquistas revolucionarias; pero que no podría ver sin recelos y sin considerarlo como un gran peligro para todas las instituciones, la formacion de gabinetes ambiguos, ni mucho menos representantes de una sola fraccion política, porque las situaciones así creadas tienen que ganar á fuerza de violencias, de ilegalidades y de mistificaciones, lo que les falta de autoridad y de prestigio en el país.

«Esta es la razon por que el partido radical ha combatido rudamente á los gabinetes progresistas conservadores, como combatirá con igual energia á todo ministerio que no sea bien definido.

En idéntico sentido se expresaron los señores Moret y Córdova, añadiendo algunas consideraciones para demostrar que, rota por la presente crisis la inteligencia, la identidad de ideas y de conducta que se suponía existir entre los elementos de la situacion, habian desaparecido las causas que movieron al rey á entregar el decreto de dissolution al gabinete presidido por el Sr. Sagasta.»

Tales fueron los consejos dados ayer á la corona para la resolution de la crisis larga, que aun dura, y durará, pues la revolucion no es mas que una crisis continua.

En lo único que estuvieron conformes tanto los consejeros radicales como los fronterizos y sagastinos, es en apremiar al monarca para que lo que ha de ser pronto. Unos y otros hacen la filosófica reflexion de que el tiempo vuela y el tiempo

po, que es oro siempre, lo es mucho mas en dia de elecciones; y todos saben que se queda poco espacio para preparar el campo electoral, que es el quid de la dificultad.

CANDIDATO EN LA PROVINCIA DE SEVILLA.

De nuestro apreciable colega *La Legitimidad* de Sevilla tomamos la siguiente *Revista electoral*, que bien pudiera titularse *Biografías de los candidatos ministeriales*:

«A medida que se aproxima el día señalado para la eleccion general de diputados, se agitan las pasiones en el campamento de los calamaris, y cada candidato va alagando sus méritos para obtener el que se le dispense la influencia material de que disponen Sagasta y sus amigos.

Por ello es que se suceden los telegramas, y las idas y venidas, y los conciliabulos que allí, pues es infinito, como la bondad de Dios, se desean en algunos se desarrolla en determinadas épocas, para labrar, solo para labrar la felicidad de la patria.

A las noticias que anteriormente hemos dado á conocer á nuestros lectores, debemos añadir otras que paulatinamente hemos ido adquiriendo porque la ocasion es fecunda para sorpresa y desengaños.

El Sr. Aristegui, que parece mira fiero el preponderancia del Sr. Candau, no solo aspira á continuar siendo diputado por el distrito de Sanlúcar la Mayor, sino que se hace la ilusion de que tambien lo quiere el distrito de la Magdalena de Sevilla, y trueno contra el que se atreve á indicar siquiera la idea de que no sea aceptable su doble eleccion. Por lo visto la elocuencia mada del Sr. Aristegui, se ha grangeado el aprecio de los sevillanos.

El Sr. Candau cede su antiguo distrito de Moron al Sr. Corbacho, D. José, que á fin de ser lanzado de lleno en busca de aventuras en la política militante, pero retiene para sí el de Marchena, y aspira á representar tambien el del Salvador en esta ciudad.

El Sr. Sanchez Silva ha abido vencer al señor general Laserna su Utrera, para quien hay un asiento reservado en el palacio de la reina de Aragon. Con dificultad hay 67 años, mayor aprovechado que los del señor Laserna, para que tambien, sin comerlo ni beberlo, parece que existe igualmente acaparado, un alto puesto militar. Ahorasi que se puede decir muy alto; fortuna te dé Dios hijo.

Al Sr. Pastor y Laidoro que es el político mas flexible que registra nuestra historia parlamentaria, le toca de esta vez por turno el representar al distrito de San Vicente de Sevilla; con unos cuantos golpes mas como éste, el Sr. Pastor tendrá que buscar plaza para Galicia, porque á pesar de la fuerza de sus puños, no le quieren por representante, allí donde le han conocido como político una sola vez.

Salé á la luz pública, como político de mayor cuantía, el Sr. D. Antonio Paris, diputado provincial por Lora, quien aspira á obtener los sufragios por el distrito de Cazalla. No sabemos á punto fijo que ideas representa el Sr. Paris; hay quien le cree sagastino, hay quien le supone muy conservador, hay motivos para creerle mas atrás aun; nosotros nada sabemos de fijo; si se tratase solo de votar á un individuo personalmente simpático, á fuer de inofensivo, nada podríamos objetar contra el Sr. Paris, quien tiene justamente adquirida la reputacion de persona honrada.

El Sr. Bermudez, el Júpiter que suelta credenciales, campea sin que nadie le diste en el distrito de Carmena; es mucha la influencia del estómago, en el actual régimen parlamentario.

D. Leonardo García de Leaniz trabaja con ardor porque los electores de la Reina se convengan de que nadie los representará mas dignamente que él: tiene por competidor al Sr. Rivero, D. Nicolás, quien posee envidiable sagacidad, y chispa sin igual para vencer toda clase de arduas elecciones; por tanto la lucha allí, promete ser batallona y ocasionada á curiosos episodios.

El Sr. Ramos Calderon sigue soltando cartas á los electores de Estepa, y es objeto predilecto del carino de los calamaris. Si el Sr. Ramos fuese capaz de escuchar nuestros consejos, le diríamos que mucho ojo, y que al buen callar llaman Sancho. Posible será que el Sr. Ramos fracase, pero como hombre de ingenio, no le faltará tarea en donde ocuparse con provecho, pues es sabido que el ex-ditador de Estepa por su capacidad, es un verdadero hombre de negocios.

El país recuerda con gusto los buenos servicios administrativos del antiguo visitador de papel sellado, Excmo. Sr. D. José María Lopez, y el distrito de San Roman, tiene abierta la boca para tragárselo, aunque sea una píldora algo difícil de digerir.

Probablemente el referido distrito tendrá esa representacion afirmativa siempre en el futuro Congreso, y un comparsa mas el Sr. Sagasta en esa comedia política que viene representando.

Tambien algo se habla de la próxima eleccion para diputados provinciales de esta ciudad. Sabemos que es uno de los candidatos el Sr. D. José Marquez García, entendido abogado, que se halla dentro de la situacion. Tambien lo es el joven D. Sebastian Fina, hijo político del Sr. Aristegui, á quien por rara coincidencia toca la suerte de reemplazar al haradísimo D. Simon Martinez, que ha dejado tras de sí al morir una reputacion envidiable entre el comercio de esta ciudad, por su pureza y exactitud no interrumpida en todas las negociaciones mercantiles en que intervino, durante su larga vida comercial.

Seguiremos dando á conocer á nuestros lectores cuantas noticias lleguen á nuestros oídos referentes al movimiento electoral, que ha de ser de todas variedades, curiosas y sujetas á tantos cambios, cuantos sean los caprichos del hombre del tupé.

SABELO TODO.

Si en Inglaterra hubo un Parlamento que llamaron el largo, cualidad que aqui en materia de Parlamentos no se estila, en cambio nosotros estamos en una crisis larga, la mas larga y la mas difícil tambien de las mil y tantas que han traído á mal traer en menos de catorce meses al monarca de la revolucion. Como parte de su historia, podemos contar que *La Iberia*, ó mejor dicho, el Sr. Sagasta, rompió con los conservadores, amenazándoles con su abandono si persistían en una exigencia que no tenía razon de ser.

He aqui las palabras de *La Iberia*:

«Para crear esta situacion, estableció nuestro amigo la política atractiva, reclamando el concurso de todos; y los que entonces se le dieron de una manera incondicional, los que entonces le ofrecieron su inteligencia y su brazo para contribuir á esa obra gigante, verdadero término de la revolucion, hoy la falsarían si al pueblo demostrasen que solo por los intereses personales, solo para favorecer á una fraccion dada habian aceptado el programa del presidente del Consejo.»

«El Sr. Sagasta no puede aceptar modificaciones que equivaldrían á falsear su programa; y pensando lógicamente, y desandando por el presidente del Consejo toda la independencia necesaria á un hombre de Estado, creemos que el Sr. Sagasta no transigirá.»

«De todos modos, damos á seguridad de que el señor Sagasta no abandonará la bandera de la libertad ni modificará su noble y franca conducta.»

Despues de esto; despues que esa exigencia, que no tenía razon de ser, ha sido mantenida, parecia lógico que el Sr. Sagasta, rompiendo con los conservadores para siempre, mantuviese su palabra, cumpliese sus amenazas. Así parece que debian indicarlo tambien las terminantes palabras con que el Sr. Balaguer contestó ayer á las indicaciones de don Amadeo.

Veremos, pues que aun no hay nada resuelto, cómo sostiene su palabra el antiguo director de *La Iberia*, ó cómo sale de este laberinto fronterizo en que le han metido.

*La Política* ve con gusto desvanecerse el sueño que la opinion pública atribuía al Sr. Sagasta. No habrá ese tercer partido de equilibristas, dispuestos á inclinarse al lado que mas convenga.

Así lo ha dicho D. Amadeo á las eminencias políticas á quien ha consultado en estos supremos momentos.

Los partidos han de ser precisamente dos; uno que tire y otro que afloje; y no entregará el poder mas que á uno de los dos y de ninguna manera á fraccion grande ó pequeña de cualquiera de ellos. D. Amadeo ha dicho además á los jefes del partido conservador que les da veinte y cuatro horas de término para que verifiquen el deseado enlace, y que si á la una de la tarde no se han jurado mutuamente eterna fe, llamará al bú radical para que se los lleve á todos.

Todo esto y mucho mas se supone ó se afirma que ha dicho D. Amadeo, lo cual parece algo inverosímil por razones que no podemos alegar.

Pero, añade *La Política*, que todo esto lo ha dicho con gran resolución y varonil lenguaje, en lo cual difieren nuestras noticias de las de nuestro apreciable colega, porque hay autorizados conductos que transmiten la de que D. Amadeo se ha hecho entender por medio de papelitos, no todos escritos en la patria, ni en el idioma de Cervantes.

En fin, prescindiremos de estos detalles, como diría *La Correspondencia*, ante la gravedad de la solution que se anuncia.

Para que nuestros lectores formen una idea de lo que piensan los radicales en estos momentos, reproducimos íntegros los siguientes párrafos de *El Imparcial*:

«La coalicion, fusion, compadrazgo ó como quiera llamarse, de sagastinos y fronterizos, bautizada por su ilustre autor con el pomposo nombre de partido liberal-conservador, para cuyo servicio se han dado nada menos que dos decretos de suspension el uno y de dissolution de las Cortes el otro, ha concluido como el rosario de la aurora.

Engendro raquítico, nacido de las malas pasiones del Sr. Sagasta y de las habilidades de los unionistas, el gran partido nos trae á la memoria la contestacion dada por un célebre novelista francés á un académico que le preguntaba su opinion acerca del cangrejo, al que definió diciéndole que era un pez colorado y andaba para atrás.

«Salvo que el cangrejo no es pez, ni colorado, ni anda para atrás, contestó el interrogado, la definicion me parece excelente.»

Ni el partido liberal-conservador es partido, ni es liberal, ni es conservador, decimos nosotros; por lo demás, no nos parece mal que haya sido gobierno durante unos cuantos meses, y hasta somos capaces de presentiar con indiferencia los esfuerzos que se hacen para recomponerlo.

«La operacion política intentada por el Sr. Sagasta con los conservadores, ha tenido el mismo resultado que la operacion financiera proyectada por Angulo con la casa Lopez: ha sido necesario deshacerla.

No hay mas diferencia sino que en la primera todos son Lopez.

«En el salon de conferencias ayer tarde, y en algunos círculos políticos anoche, los fronterizos mostraban animadversion, encono y menosprecio á los sagastinos, porque no han sabido ó no han querido amoldarse á la misteriosa conspiracion urdida contra la libertad y la dinastia.

«Todavía no es tiempo de citar nombres propios; pero anoche corrían de boca en boca de algunos sagastinos que se negaban abiertamente á entregar su alma á la union liberal.»

El Sr. Sagasta sigue empeñado en formar por sí solo un gran partido, y dice que esto no se consigue con fusiones de personas, sino con actos políticos. Así se lo manifestó el rey y así tal vez aspira á lograrlo; pero la verdad es que ayer en todo el dia no llevaba camino de vencer las insuperables dificultades que su azarosa empresa le imponia, á tal punto, que se habló de inteligencias entre sagastinos y no sagastinos para el caso, cada vez mas probable, de un rompimiento con la union. Hasta ahora nada parece seguro, si bien entre nosotros todo es posible.

Algunos diarios se hacen cargo de una noticia sumamente sensible traída por el último correo del Rio de la Plata. El dia 1.º de año fué señalado por la explosion de un motin armado al grito de ¡muera los extranjeros! por los gauchos del distrito de Tandil, en la república Argentina.

Cerca de 40 víctimas, entre los que figuran 27 vascongados y varios ingleses, habian caído ya á los golpes de aquellos foragidos, cuya ferocidad no perdonaba sexo ni edad.

El gobierno de Buenos-Aires, desde que tuvo la primera noticia, tomó las disposiciones mas energicas para comprimir aquel movimiento, cuya única consigna era el asesinato y hacer un castigo ejemplar. Pero por pronta y fuerte que sea la represion, no habrá podido impedir que haya habido grandes desgracias que lamentar.

No es este el menor de los innumerables riesgos á que se exponen los españoles que, dando oídos á las sugestiones de los agentes de la inmigracion de extranjeros en las repúblicas hispano-americanas, abandonan su patria y sus familias para ir á buscar fortuna en aquellas regiones.

Los rigores del clima y los motines contra los extranjeros arrebatan la mayor parte de estos incautos, y para precaverlos contra semejantes peligros, la prensa española no debe cesar de hacer públicos cuantos hechos pongan de manifiesto lo que deben esperar de las pomposas ofertas de personas que á trueque de obtener el premio ofrecido por cada colono, no reparan en enviar á una muerte cierta á millares de infelices.

«¡Ojalá que nuestras palabras sirvieran para impedir en parte los males que lamentamos!

Recomendamos al señor director general de Comunicaciones, el siguiente párrafo que publica *El Progreso* de Granada en su número del sábado último:

«Varios representantes en esta ciudad de casas de comercio de Inglaterra, Escocia é Irlanda y no pocos fabricantes de lencería, que se surten en el primero de dichos puntos de las materias que emplean en su industria, se quejan del escandaloso secteísmo que sufren las cartas que dirigen á sus representados y correspondientes, atribuyendo esta falta á la codicia que sin duda despiertan en algunos empleados del ramo de correos los sellos de dos reales con que franquían dichas cartas, en equivalencia de los de á medio real que se usan para el interior del reino; causando con esto gran perturbacion y no pequeños perjuicios en las relaciones comerciales. Este abuso debe corregirse por quien corresponda; y en todo caso aconsejamos á los remitentes no franquicen su correspondencia, puesto que este requisito no es obligatorio, según el tratado postal con los espresados puntos del extranjero.»

Continúan en Versalles los trabajos para la formacion del partido monárquico, y á juzgar por las cartas y telegramas recientes, con exito favorable.

Por fin parece que la extrema derecha ha firmado el programa de la derecha, con lo cual, y si se adhieren tambien, como fundadamente se supone los orleanistas, el partido monárquico podrá contar con un número considerable de diputados que puede calcularse en unos 400.

Previendo este resultado el centro izquierdo debia reunirse el domingo en la noche en Paris en el hotel du Louvre, á cuya reunion se atribuía grandísima importancia, pues debia abordarse la cuestion constitucional.

Todo, pues, hace creer que antes del tiempo que se suponía vendría á la Cámara la proposicion de la constitucion definitiva del país, que, como ya hemos dicho, va siendo el deseo universal en Francia.

Según las mismas cartas de Versalles, la existencia ministerial de M. Pouyer Quartier está tan amenazada, que hasta se le daba por sucesor á M. Leon Say.

Haciéndose cargo *La Liberté* de Paris de lo dicho por varios periódicos acerca de la negativa de M. Emile Ollivier á comparecer ante la comision del 4 de Setiembre, dice saber, que se funda en una carta dirigida al presidente de la espresada comision, M. Saint Marc Girardin, y que de esta carta no tiene conocimiento periódico alguno.

Con efecto, no lo hemos visto textual en ningun diario, pero esto no impide que varios órganos de la prensa francesa indiquen claramente que el motivo alegado para su negativa por M. Emile Ollivier, no sea otro que el no reconocer autoridad para juzgar sus actos mas que en el último cuerpo legislativo.

A propósito de M. Emile Ollivier, y contestando á un periódico que decía que no podía sostenerse seriamente, que la Francia quería la guerra contra Prusia, y que el emperador Napoleon fué arrastrado á ella por el sentimiento nacional, el *Ordre* se espresa en estos términos: «¿Qué gabinete declaró la guerra?»

El día 2 de Enero, presidido por M. Emile Ollivier, gabinete apoyado por el centro izquierdo, gabinete del que decía M. Thiers: mis opiniones tienen asiento en esos bancos.

Con efecto, recordamos que en la sesion del 15 de Julio la declaracion de guerra fué aprobada por 247 votos contra 10, contándose entre los primeros el de M. Gambetta y el del mismo M. Thiers.

Cita tambien el *Ordre* párrafos del *Univers* y del *Soir*, diarios hostiles al imperio, en que se declara de una manera explícita y terminante que la guerra fué obra de la nacion francesa y no del emperador.

Cierto es tambien este hecho, y tal vez estos mismos periódicos sean los primeros que despues del éxito desgraciado de la campaña, hayan echado sobre los hombros del emperador toda la responsabilidad de la declaracion de guerra.

Achaque es de los partidos políticos ser injustos é ingratos, y así debe comprenderlo el *Ordre*, que para confundir la calumnia ofrece públicamente algunos extractos de la historia de la guerra, debidos á la pluma de M. Pessard, á quien no puede acusarse de parcialidad en favor del imperio.

«Noticias de Londres fecha del 17, anuncian que lord Kimberley se ha negado á suceder á lord Mayo en el gobierno general de la India. Háblase ahora de los lores Northbrook, Dufferin y Monek; el nombramiento del segundo parece que sería el mejor acogido por los indios.

Despachos fechados en Calcuta el 16, y recibidos en Londres el 17, participan que el general Bourchier ha avanzado en direccion del Sud-Este, á través de algunas aldeas y de varios puntos fortificados con empalizadas, sin encontrar resistencia; retirándose algunos Looshays armados de las aldeas, donde solo han quedado sus habitantes.

No deja de causar extrañeza el cambio de opinion de M. de Bismark respecto á aceptar el anticipo del pago de 500 millones de francos que ofreció el gobierno francés para completar los dos mil millones.

Despues de contestar con una negativa, el 14 del pasado avisó á M. Thiers el Gran canceller prusiano, no solamente que está dispuesto á aceptar el anticipo, sino á conceder un desquite de 5 por 100.

Entre los imperialistas se habla ya de la persona que debe reemplazar en la Asamblea á M. Conti, cuyo fallecimiento nos comunicó el telegrafo. Parece que la opinion designa á M. Abatucci que tuvo la abnegacion de dimitir para que pudiera presentarse M. Rouher por Córcega.

Tambien se oye el nombre de M. Pietri; pero las personas mas autorizadas del partido bonapartista creen que el sucesor de M. Conti será monsieur Clement Duvernois, ó M. Fourcade de la Roquette.

Los adversarios del gabinete Gladstone presentaron el día 15 en la Cámara de los Lores la cuestion del voto de confianza á consecuencia de una cuestion constitucional. Lord Stanhope combatió la conducta del gobierno por haber abusado de sus atribuciones al nombrar á sir R. Collier juez, para admitirle despues inmediatamente como miembro del consejo privado. Despues de una viva discusion, el voto de censura fué rechazado por 89 votos contra 87, siendo por lo tanto una verdadera derrota moral la que ha sufrido el gabinete inglés.

Un telegrama de Berlín del 16 del corriente, dice que la Gaceta de la Alemania del Norte declara que carece de fundamento lo manifestado por el Daily News acerca de la pretendida intervención de Alemania en el arreglo de la cuestión de Albania...

Las dificultades financieras de Italia se complican. El consejo del Banco de Nápoles se niega a reformar sus bases constitutivas del modo que exige la comisión de presupuestos.

ULTIMA HORA.

Las noticias de la crisis eran de madrugada muy contradictorias según su procedencia. Asegurábase por algunos que el ministerio estaba ya formado y que juraría esta tarde a las dos si bien no designaba de una manera precisa los nombres de los ministros...

Otros por el contrario eran de opinión que existían para la formación del gabinete de fusión obstáculos insuperables, que ni se habían vencido ni era posible vencer.

No sabemos si estos obstáculos deben atribuirse a lo que se contaba de público como ocurrido en la nueva tertulia progresista o sagastina.

Porque anoche se disolvió esta como el Rosario de la Aurora y que hubo gritos no muy satisfactorios para el Sr. Sagasta, a quien sus mismos amigos calificaban de traidor a su partido.

Hasta aquí las noticias que pudimos adquirir al cerrar la edición, de cuya exactitud no respondemos; pero a que damos cabida en nuestras columnas para no privar a nuestros suscritores de tener conocimiento de cuanto se dice en la grave situación por que atraviesa el país.

Las noticias de Méjico que contiene El Cronista recibido ayer en Madrid, son de origen oficial y presentan la insurrección agnizante. En todo el Estado de Veracruz quedaban derrotados los rebeldes a la fecha del 24 de Enero...

Con estas noticias tan satisfactorias para el gobierno de Juárez forman extraño contraste los informes que nos comunican un telegrama que insertamos en el lugar correspondiente. Puebla y Veracruz en poder de los rebeldes...

Señalamientos para hoy 20. Cambio de nuevos resguardos, 1901 a 1950.—Pago de intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1871, números 2551 al 2750 de sorteo.

El ministro de los Estados Unidos cerca del gobierno francés presentó en la noche del 15 al presidente de la república los abogados americanos Cushing, Ewatts y White...

En Córcega han ocurrido algunos desórdenes. A consecuencia de una rixa entre los partidarios del señor Riquier y los de Pozzo di Borgo, los primeros han asesinado a un tal Tolacci y herido gravemente a su hijo.

El Gaceta de París cita un hecho ocurrido en Inglaterra que recuerda a los jueces franceses. Un comisionista que regresaba de Rusia era esperado en Birmingham. Su casa recibió una carta que tenía el sello de Londres y estaba firmada por el ausente.

Los ocho días de la casa de Birmingham recibió otra carta de Londres escrita en mal inglés, y en la que se le anunciaba que el sentenciado había sido ejecutado y enterrado.

Monseñor Dupauloup, obispo de Orleans, ha dirigido al clero de su diócesis una carta recomendando la inserción para la liberación del territorio, de la cual tomamos los siguientes párrafos, escritos con la mas sublime elocuencia:

Hablad a las mujeres, sobre todo a las mujeres, esclama el prelado, pedides que sacrifiquen sus joyas y sus galas. Decides que no es tiempo ya de todos esos vanos adornos de los días felices; que un solo anillo basta para sus dedos...

¿Cuántas veces no han demostrado en la historia este heroísmo las mujeres? En 1813 las mujeres prusianas trocaron sus anillos de oro por anillos de hierro en que se leía la fecha de las desgracias de la patria...

canas recogieron millones y atendieron casi por sí solas al inmenso servicio de los heridos durante la guerra. ¿Acaso las mujeres francesas no tienen un corazón tan magnánimo?

Tampoco olvida Monseñor Dupauloup a la iglesia, de la que exige un sacrificio para que contribuya con su óbolo al rescate de la patria...

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Punteo de Alcolea considera una imprudencia provocar una crisis total en las actuales circunstancias, cuando todo marchaba a pedir boca para sus amigos...

Además no se consuela el que no quiere. Ayer aseguraba nuestro colega a sus abonados que no había temor de que la situación variase; hoy en su concepto la crisis carece de las proporciones con que se la adorna...

Suponemos que esta alusión irá dirigida al señor Gaminde. De todos modos la solución de la crisis debe esperarse con entera tranquilidad, pues con la sabiduría del monarca y el patriotismo de los ministros nada hay que temer.

Nuestro colega concluye con estas palabras: «La crisis total, hoy por hoy, es una imprudencia que a todos puede acarrear grandes males...

La Tertulia, en presencia de los arduos que se ponen en juego para alcanzar el poder por los que han dado motivo ó han buscado pretexto para la presente crisis, exclama: «¿Qué nos importa?

Cruzada de brazos dice que ha contemplado esa invirga de baja estofa que han dado en llamar crisis; que no ha querido atizar el fuego de la discordia que arde en las entrañas del gabinete Sagasta...

La Igualdad discrepa en sus noticias de las del colega anteriormente citado: «A última hora, se dice, a las doce de la noche, se nos dijo que el ministerio se había vuelto a reunir...

«Ante este cúmulo de irregularidades y osadías, ante este espectáculo de indignidades y malicias, nosotros nada tenemos que decir. El fin del ministerio Sagasta-Topete ha sido digno de su vida.

Háblase de ministerios de transición bajo la base Topete; háblase de ministerios conservadores bajo la base Serrano. Nuestro dictamen no puede ser sospechoso; queremos políticas claras y definidas...

El Imparcial dedica mas de tres columnas al minucioso examen de la política del ministerio desde que obtuvo el decreto de disolución...

«No sabemos si el Sr. Sagasta logrará por fin, a fuerza de doblarse en todas actitudes, conjurar el peligro de muerte que hoy le amaga; tampoco podemos prever cuál será la solución que habrá de darse a la crisis...

La Discusión canta victoria ante el cadáver del ministerio y la agonia de la monarquía. Hé aquí algunas estrofas del himno que les dedica:

«Hagamos alto por breves instantes para asistir a los estertores de la agonia de esta situación que se derrumba. El ministerio Sagasta ha muerto.

«Será el parto de los montes? Los unionistas andan alrededor de palacio como los buitres; se ciernen sobre un campo de batalla.

«Los unionistas la conduciran de seguro a la muerte, ¡y están tan sensible y tan cruel morir tan joven! ¡Si Serrano pudiera echar el freno; si lograra hacer frente a la tempestad que se desencadena!

«Su política es aborrecible. En el mismo hombre de 1856 y de 1866. ¡Si por lo menos hubiera modificado sus tintos!

Ha conseguido La Prensa que leamos con la boca abierta y estasiados de placer sus elucubraciones casi fantásticas. Por la muestra pueden nuestros lectores sacar el ovillo que ha devanado en su mente La Prensa:

«Mientras el Gabinete realice su pensamiento, mientras, como todos reconocen, no se desvie de la senda emprendida, sepan los enemigos descarados y encubiertos, sepan los falsos amigos, todos los que empujaron la bandera que nos sirve de lema...

PERIÓDICOS DEL DOMINGO.

«La Iberia confía en que aun puede ser que la saga se rompa y que no hoya crisis, toda vez que esta no ha pasado del Consejo de ministros.

«El retirarse los ministros de la presencia de S. M. se reunieron en la secretaria de Estado, separándose sin acordar una resolución definitiva.

«Pero creamos que el Sr. Sagasta no debe transigir; creamos que su política de atracción es la única salvadora, y creamos que el actual gobierno no esta solo llamado a operar en la organización de los poderes...

«Las Novedades, sobre el mismo asunto, se expresa en estos términos: «A última hora, se dice, a las doce de la noche, se nos dijo que el ministerio se había vuelto a reunir...

«El Debate sabe sobre el estado de la crisis pocas ó menos lo que los demás diarios de la noche, y emite su juicio en esta forma: «Poco amigos de lanzar nombres propios a los vientos de la publicidad sin algún fundamento...

«A última hora, se dice, a las doce de la noche, se nos dijo que el ministerio se había vuelto a reunir, no sabemos si para seguir discutiendo ó si para esperar las órdenes de S. M.

«Seria la indignidad mayor y la prueba mas patente de inmoralidad política que hay memoria, de parte de un ministro ciego de ambición, henchido de avinidad, cometer semejante exento de criterio político...

«Los fronterizos exigen la destitución del Sr. Gaminde, tomando por pretexto las promociones militares de que hemos hecho repetida mención; pero la responsabilidad de esas promociones, entre las cuales está la de un tío del Sr. Sagasta...

PERIÓDICOS DEL LUNES.

«La crisis.—Hé aquí el asunto mas importante que nos ofrecen los periódicos de anteayer, como los de todos estos días.

«El plazo va a cumplirse, dice, la hora fatal se acerca, los encargados van a dar cuenta al rey de la misión que se dignó encomendarles; España ya a saber si tiene ó si no tiene partido conservador en actitud de gobernar...

«En cuanto al estado actual de la crisis, ó sea el posterior a la terminación del plazo fatal, La Política se expresa en estos términos: «El Consejo de ministros la sido largo. En él se han discutido, con gran patriotismo, todas las cuestiones bajo sus diversas fases.

«Pero para que la fusión, aceptada en estos términos por los conservadores, sea sincera y definitiva, se ha acordado consultarla con el comité progresista, que se había reunido desde las cinco y media, hora a que terminó el Consejo de ministros.

«Sobre el mismo asunto, La Epoca da los siguientes detalles: «Los Sres. Sagasta y Topete han recibido esta mañana el encargo oficial de organizar un ministerio que llevará en la cronología de los gabinetes del rey Amadeo el número que nosotros indicamos para antes de la primavera...

«Por otro decreto de 16 de Febrero, se ordena: Artículo 1.º Constituyen por ahora el cuerpo de contabilidad y tesorería del Estado, para los efectos de la ley de 1871 para presentar ante los jefes económicos...

«Por otro decreto de 16 de Febrero, se ordena: Artículo 1.º Constituyen por ahora el cuerpo de contabilidad y tesorería del Estado, para los efectos de la ley de 1871 para presentar ante los jefes económicos...

Por esta razón, al anochechar las noticias seguían siendo contradictorias: unos daban la fusión hecha y formado un ministerio con igual representación de sagastinos y fronterizos; otros ponían la noticia en duda, pues si bien el Sr. Sagasta se han encerrado en un callejón sin salida, los amigos que le siguen y ocupan importantes puestos en la administración, temen no poder conservarlos.

«El despecho de los radicales, resignados en la apatía, no conocía límites; esperábase, sin embargo, todavía que los trabajos de los Sres. Sagasta y Topete fracasaran. No sabemos si otros periódicos de la noche, mas afortunados ó mas diligentes que nosotros, habrán adelantado algo mas; pero los Sres. Romero Robledo y Navarro Rodrigo, ministros presuntos, no habían recibido aviso alguno.

«Circularían mil noticias contradictorias sobre la solución de la crisis. Citábase nombres de candidatos; refrenábase las gestiones practicadas para llegar a un acuerdo, y siempre se terminaba por deducir lo imposible que es llenar en pocas horas el gran abismo abierto por la rivalidad en el espacio de muchos meses.

«En suma: a la hora en que escribimos estas líneas solo se puede asegurar que el partido es laborioso, que aun es posible que la fusión fracase y que todo cuanto por fronterizos y calamares se intenta y realiza con beneplácito de altas influencias, es á costa de los radicales.

«El Debate sabe sobre el estado de la crisis pocas ó menos lo que los demás diarios de la noche, y emite su juicio en esta forma: «Poco amigos de lanzar nombres propios a los vientos de la publicidad sin algún fundamento...

«A la hora en que cerramos nuestro alcance, son las siete de la tarde, el Sr. Sagasta está consultando con sus amigos políticos; es posible que despues de esta consulta preliminar, se proceda á la formación del ministerio, que en este caso jurará esta misma noche ó mañana a más tardar.

«El Arjón sigue paso a paso los de Sagasta, y abraza la grata esperanza de que todo salga a medida de su deseo, por mas que esta se funde en la influencia para con su pequeño ejército del jefe de los históricos.

«A las dos de la tarde el Sr. Sagasta, que había sido llamado al Palacio, confirió brevemente con el rey. S. M. manifestó al señor presidente del Consejo la conveniencia de que llegasen a una fusión los dos elementos políticos que debían formar el partido conservador...

«Despues de terminada esta conferencia, se reunieron en la secretaria del ministerio de Estado los Sres. Sagasta, Topete, Angulo y De Blas, conviniendo, según nuestras noticias, en las bases de la organización.

«El Sr. Topete manifestó, a nombre de sus amigos, que el partido conservador no tenía exigencias de determinado número de carteras, que lo que deseaba concretamente era que se hiciesen declaraciones explícitas y decisivas respecto a la significación política del gobierno...

«El Sr. Sagasta consultó, despues de conocer la opinión del Sr. Topete, a los señores Mansi, Garrido, Basilio, Balaguer, Candau y Montejo, con quienes estaba confiriendo a la avanzada hora en que cerramos este alcance, para conocer la actitud de los progresistas respecto a la fusión inmediata con los elementos conservadores.

«Ignoramos el acuerdo que adoptarán los hombres importantes del progreso histórico; pero creamos que, una vez aceptado por el Sr. Sagasta el encargo de organizar un ministerio de fusión, no rechazarán aquellos el pensamiento del que tiene derecho por tantos títulos para representar las aspiraciones de los hombres políticos que hasta aquí le han reconocido por jefe.

«Por último, La Correspondencia de España, en uno de esos sneltos de su laboratorio particular, confeccionados en algún gabinete del antiguo Príncipe, dice lo que nuestros lectores hallarán en otro lugar de este número.

SECCION OFICIAL.

Por decreto del ministerio de Hacienda de fecha 13 de Febrero, se dispone: Artículo único. Se proroga por seis meses el término señalado en el art. 1.º del real decreto de 12 de Agosto de 1871 para presentar ante los jefes económicos...

Por otro decreto de 16 de Febrero, se ordena: Artículo 1.º Constituyen por ahora el cuerpo de contabilidad y tesorería del Estado, para los efectos de la ley de 1871 para presentar ante los jefes económicos...

Por otro decreto de 16 de Febrero, se ordena: Artículo 1.º Constituyen por ahora el cuerpo de contabilidad y tesorería del Estado, para los efectos de la ley de 1871 para presentar ante los jefes económicos...

Por otro decreto de 16 de Febrero, se ordena: Artículo 1.º Constituyen por ahora el cuerpo de contabilidad y tesorería del Estado, para los efectos de la ley de 1871 para presentar ante los jefes económicos...

caso del art. 1.º; a cuyo efecto la dirección de contabilidad e intervención de la administración del Estado publicará inmediatamente en la Gaceta de Madrid la relación detallada de los mismos.

Por real orden de 20 de Enero último se resuelve el expediente remitido a informe del Consejo de Estado, sobre un acuerdo de la provincia de Baleares, relativo a la manutención de los cementos de la misma, de acuerdo con el dictamen de la sección de Gobernación y Fomento...

La Gaceta no contiene disposición alguna de interés general. Despachos telegraficos. Río Janeiro 22 de Enero.—Espérase al representante de Alemania para someterle el resultado de la información abierta con motivo del conflicto que originaron unos oficiales alemanes.

Londres 17.—Han cerrado en la Bolsa: Consolidado inglés a 92 3/8. El 3 por 100 francés a 55 1/2. El exterior español y nuevo empréstito a 31 1/2.

París 17 (noche).—El programa monárquico ha sido firmado por 80 diputados de la derecha. Los diputados del centro derecho verificaron ayer una reunión, y acordaron adherirse implícitamente a dicho programa.

Se anuncia tambien la adhesión de la extrema derecha. La fusión monárquica parece pues realizada a pesar de que muchas personas dudan aun de este hecho, y no crean en él hasta que lo confirme el nuevo manifiesto del conde de Chambord.

El premio del oro ha bajado a 4 francos. Han sido condenados a muerte cinco reos de la causa seguida con motivo del asesinato de los dominicanos. París 18 (noche).—Confírmase la noticia de que la extrema derecha ha firmado el programa monárquico redactado por la derecha de la Asamblea.

Se asegura que esto ha sido despues de obtener el consentimiento tácito del conde de Chambord. Los legitimistas esperan así, con la adhesión de los orleanistas constituir un grupo de 350 a 400 diputados y declarar que no tienen el propósito de destruir la interinidad creada en Burdeos, y si solo estar dispuestos para la eventualidad de una crisis.

Por la vía de los Estados Unidos recibimos los siguientes despachos: «Habana 30 de Enero.—El cañonero Astado apresó una goleta inglesa con su tripulación, por haber desembarcado contrabando de guerra en la isla, y la llevó a Manzanillo.

«El vapor americano Bibb fué a sondear el canal, entre Yucatan y el Cabo Catoche, para tender el cable de Méjico a Cuba.

«Habana 1.º de Febrero.—Ariosa, jefe de estado mayor de Salomé Hernández, fué fusilado en Sancti-Spíritus.

«Se anuncia oficialmente que Céspedes está todavía en Cuba, confirmándose así el informe dado por los agentes de la prensa hace dos semanas.

«Ha llegado el Morro Castle con la partida de americanos que vienen a hacer un viaje de recreo. Tuvieron mal tiempo, pero todos llegaron buenos.

«Ayer recibimos tambien los periódicos de la Habana llegados por el vapor-correo directo que alcanzan a 30 del pasado.

«En su rápida lectura no hemos hallado en ellos cosa alguna que no nos haya comunicado ya el telégrafo.

«Esto no obstante mañana publicaremos los detalles de los hechos que tengan mayor importancia, y que hoy no hacemos por falta de espacio.

«Entre tanto podemos decir que los batallones de cazadores de Santander, Alcantara y Vergara han sido recibidos con festejos y que ha quedado organizada en la Habana una sociedad de Beneficencia de hijos de Galicia bajo la presidencia de D. Juan Mes.

«El alcalde de Valencia, no creyéndose sin duda con las facultades que ha asumido el Sr. Albareda en Madrid, ha denegado las solicitudes que se le presentaron pidiendo licencia para salir de mascarar el domingo último.

«Toda la prensa valenciana elogia esta disposición, y algún periódico aprovecha este incidente para escitar a la autoridad local a que no tolere, como ocurrió el año último, que se repitan los bailes de piñata en todos los domingos de Cuaremas.

«Una carta de Almusfés (Valencia) despues de hablar de varios escándalos ocurridos en los días de Carnaval, dice con referencia al primer día de mascarar: «Pero a cosa de las diez de la noche se oyeron gritos pidiendo auxilio, y presentándose el alcalde con la ronda, encontraron a un hombre herido de arma blanca en el vientre y espalda, de cuyas heridas la primera presentaba alguna gravedad. Se instruyeron acto continuo las oportunas diligencias por el juzgado municipal, se curó al herido, y se apresó a un sujeto licenciado de presidio, en quien recaían sospechas de ser el autor de dichas heridas. Se dice á última hora que el herido está mucho mejor, esperándose su completa curación.

«Segun dice el Correo de Andalucía de Málaga a consecuencia de los recientes sucesos de Melilla han sido causa de que cinco vapores de guerra, quedan inutilizados ó poco menos, lo cual representa una pérdida bastante sensible, y hoy solo el Alerta presta el servicio entre los presidios menores y Málaga, no obstante carecer de los convenientes requisitos.

«Sin embargo, la cuestión de Melilla no ha conseguido todavía despertar la atención del gobierno determinando una resolución acertada en obsequio de la dignidad nacional, del reposo de nuestros compatriotas y de los intereses del Estado. El tiempo y el dinero que son dos tesoros de cuantía se pierden lastimosamente y la indolencia llega a un grado tal, que todavía no se ha dado ningun paso para gestionar del emperador de Marruecos la justísima indemnización por las hostilidades de sus súbditos, quienes como es sabido hicieron correr el sangre de nuestros soldados, destruyeron edificios, usurparon en provecho propio nuestro campo y motivaron diferentes movimientos de fuerzas militares.

«Bajo condiciones por el estilo, nada tiene de extraño que hasta las tribus del Rif abofecten a España.

«Anúnciase en Cádiz la aparición desde 1.º del mes próximo de un periódico titulado el Rojo Intransigente.

VARIEDADES.

¿Qué oportuna ocasión nos ofrecía, y hemos desaprovechado, el señor gobernador de Madrid con su gracia...

Sin grandes oscilaciones en el precio de los valores públicos, aunque siempre con tendencia a la baja...

Cierto período de noticias, con sus intermitentes charlatanerías, se encargó de acentuar el movimiento en aquel sentido...

El personaje aquel que designamos con su nombre propio de D. Dinerro, al enterarse del suceso que antes aludimos...

Y en efecto, se escuchó más de lo que estaba, y su edipote produjo en la renta perpetua, y en otros valores...

Además, el susodicho caballero, caza muy largo, y aunque se trata de ocultar a su penetrante mirada, vé en el canje...

Nuestra imparcialidad, que nunca desmentiremos, nos obliga a consignar que la crisis al iniciarse ninguna sensación causó en los círculos bursátiles...

Mañana, pues para todo día lugar lo laborioso del parto, y cuando llegó a temerse que lo grave de las circunstancias...

El bigote, casi abandonado hasta el fin del siglo XIV, volvió a aparecer en el reinado del emperador Carlos V...

ción, así crecían ó menguaban los valores, pero siempre temeroso y como quien se defiende para no presentar la espalda al enemigo...

Podrá momentáneamente brillar como el relámpago en noche tempestuosa; podrá hacer que el confiado viajero marche incierto y perdido por la senda de la rutina...

Desde el 26 de Enero último, en que las referidas acciones, sin cupón, se publicaron a 175-75 por 100...

Cualquiera crederá al leerlos, y con doble motivo si conoce nuestras analogías heráldicas con los ingleses...

Si hemos de dar crédito a antiguos cronistas, los cruzados debieron traer de Oriente, a mediados del siglo XIII, el uso del bigote...

El bigote, casi abandonado hasta el fin del siglo XIV, volvió a aparecer en el reinado del emperador Carlos V...

Por nuestra parte, no nos consideramos competentes para juzgar una cosa tan grave...

Unguento y Píldoras Holloway.—Estos son, en todas las estaciones, los remedios más eficaces, baratos y populares...

En el estado civil, la moda de los bigotes ha pasado también por diversos períodos de prohibición, en los cuales solo era permitido su uso a determinadas personas...

Desde hace tres siglos, el uso del bigote se ha extendido en Europa, y particularmente en Alemania...

La visita terminó a las seis, a cuya hora se retiró la estrordinaria y lucida concurrencia...

En Sevilla se ha iniciado, y está en vías de ejecución, el pensamiento de verificar en aquella capital, para el mes de Abril próximo, una exposición báltica...

El tabaco de la Hacienda, ó mejor dicho, las yerbas secas que en los estancos de esta capital se expenden al público...

GACETILLAS.

Leemos en 'La Epoca'—'La empresa de los conciertos, tan mimada por el público, abusa un poco del favor extraordinario que este le concede...

La mujer compuesta, continúa proporcionando magníficas entradas a la afortunada empresa teatral del Sr. Catalina...

En Sevilla se ha iniciado, y está en vías de ejecución, el pensamiento de verificar en aquella capital...

El tabaco de la Hacienda, ó mejor dicho, las yerbas secas que en los estancos de esta capital se expenden al público...

En la iglesia de San Luis de los franceses todos los domingos de esta Cuaresma habrá sermón, predicado por el señor Rector de la misma...

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, del 17, del 19. Lists various financial instruments and their prices.

BOLETIN RELIGIOSO. Santo del día. San León y San Eleuterio, obispos.—Puede sacarse a familia...

ESPECTACULOS. TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 1/2.—F. 91 de abono.—T. 1.º impar.—Dinorah.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA CASA DE MATIAS LOPEZ. CUENTA 20 AÑOS DE EXISTENCIA. Los artículos que confecciona son los siguientes: CHOCOLATES, CAFES, TES Y SOPAS.

Jarabe de extracto de hojas frescas de nogal todado, de un sabor gratísimo, frasco de catorce onzas 16 rs. Unguento y Píldoras Holloway.

Lampistería de Marin, Plaza de Herradores, núm. 12. Aceite mineral sin olor a 11 y 12 cuartos medio litro.

ESCRÓFULAS, HUMORES, AFECCIONES RESPIRATORIAS. Preparaciones de hojas frescas de nogal con iodo, garantizadas por su autor, Pablo Fernandez Izquierdo.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY. PILDORAS HOLLOWAY. Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo.

TRASPASO. Por tener que ausentarse el dueño, se traspasará una decente y acreditada sastrería, con buena parroquia y en calle céntrica.